
                                             

A C T A  Nº  1 3 1 8:  En la ciudad de Sunchales, 
provincia de Santa Fe, a los  treinta días del mes de 
Setiembre del año dos mil quince, siendo las dieciocho 
horas, se reúnen en el Recinto de Deliberaciones, en 
sesión ordinaria, los miembros del Concejo Municipal, 
cuya nómina figura al margen de la presente, firmando 
el libro de asistencia respectivo, con la presencia de 
la Secretaria, Pro Secretaria y Personal Administrativo 
del  Cuerpo.  Se  encuentran  presentes  en  la  sesión, 
representantes  de los  medios  radiales,  páginas 
virtuales y televisivo, el Secretario de Presidencia, 
Sr.  Osvaldo  Somaglia;  la  Encargada  de  Prensa  del 
Concejo,  Sra.  Micaela  Bergesio,  el  Sr.  Javier  Di 
Biasse, acompañado por docentes del Parque Temático de 
Seguridad Vial, perteneciente al Grupo Sancor Seguros y 
público.- A la hora señalada, precedentemente, toma la 
palabra, el Titular del Cuerpo Legislativo,  Concejal 
Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Buenas tardes a todos, doy 
inicio  a  la  sesión  ordinaria  del  día  de  la  fecha, 
invitando al  Sr. Javier Di Biasse, a que proceda al 
izamiento de nuestra Enseña Patria”.- Aplausos.- Acto 
seguido, queda a consideración del Cuerpo Deliberativo, 
el siguiente Orden del Día:1º) Aprobación Acta   Nº   131  7  : 
Puesta  a  consideración, se  aprueba por unanimidad.- 
2º)  Informe  de  Presidencia:  Toma  la  palabra,  el 
Presidente  del  Cuerpo  Deliberativo,  Concejal Pablo 
Pinotti  (FPCyS-PS): “Comienzo el día  23 de septiembre 
de este año, miércoles de la semana pasada, sesionamos 
a  las  18:00  horas,  como  se  hace  habitualmente.  El 
jueves por la tarde, a partir de las 16:30 trabajamos 
en  Comisión y a la hora 20:30, el Concejal Gonzalo 
Toselli participó del lanzamiento de la nueva edición 
de la Fiesta Nacional del Fútbol Infantil. El día lunes 
28  de  septiembre,  trabajamos  en  Comisión,  los 
Concejales  Bertoglio,  Ghione,  Migliori  y  Girard, 
específicamente  recibimos  al  Secretario  de  Hacienda, 
Leandro Goddio, y al Secretario de Obras y Servicios 
Públicos,  Adrián  Sola,  donde  se  ha  brindado 
información, respecto al “Plan de Pavimentación de 152 
Cuadras”. A las 18:00 horas, continuamos trabajando en 
Comisión.  El  día  martes  29,  el  día  de  ayer 
específicamente, trabajamos en  Comisión, a partir de 
las  16:30  hs. y  a  la  hora  17:30,  recibimos  a  los 
propietarios de la firma local, “LOGROS Producciones 
Gráficas”, para hablar diversos temas, referidos a la 
empresa.  En  el  día  de  hoy,  a  las  09:00  horas,  se 
realizó  la  reunión  de  la Comisión  de  la  Junta  de 
Protección  Civil  de  la  ciudad,  donde  participó,  en 
representación  del  Concejo  Municipal,  el  Concejal 
Toselli”.-   Pide  la  palabra,  el  Concejal  Gonzalo 
Toselli (FPCyS): “Es para informar, brevemente, alguna 
de las cuestiones, que se han tratado en dicha reunión. 
Tiene que ver con un informe y una serie de acciones, 
que se vienen llevando adelante, desde el Gobierno de 
la  Provincia, específicamente desde la secretaría de 
Protección  Civil,  a  partir  de  pronósticos  de 
precipitaciones importantes, en distintos puntos de la 
provincia de Santa Fe, y en particular, podrían estar 



                                             

afectando  nuestro  distrito  también.  Así que,  entre 
otros pasos que se han dado, en esta oportunidad, hemos 
recibido  la  convocatoria  del  Departamento  Ejecutivo, 
como para dar inicio a la conformación de la Junta de 
Protección  Civil  local,  que  está  establecida  por 
Ordenanza, como Uds. saben y, más o menos, entre otras 
cuestiones  que  se  han  tratado,  se  ha  llegado  a  la 
conclusión de que se hará alguna reserva de arena y de 
bolsas,  en  el  Corralón.  Se  emitirán  distintos 
comunicados, por distintas vías de comunicación, con 
recomendaciones  específicas.  Se  tratará  de  hacer  lo 
posible, para la limpieza de los canales en el trayecto 
urbano.  Algunas  recomendaciones  específicas  de  parte 
del  S.A.M.Co.,  del  Hospital  local,  donde  ya  están 
tomando  previsiones,  como provisión  de  medicamentos, 
vacunas,  potabilizadores  y  algunas  otras 
recomendaciones, que vamos a incorporar y que se van a 
publicar, en general. Revisamos un poco, un manual, que 
está escrito, sobre los procedimientos a realizar en 
caso de  evacuación.  Por esto asistimos esta mañana, 
para ser más o menos sintético. También hay que decir, 
que hemos asistido, el pasado jueves a una reunión en 
el  Nodo,  donde  acudieron  funcionarios  de  Protección 
Civil  de  la  Provincia  y  donde  recibimos  también, 
instrucciones, información e incluso ha sido entregada, 
esta  información,  por  escrito,  que  la  podemos 
compartir, si es requerida. Nada más, gracias”.-  Hace 
uso de la palabra, el Titular del Cuerpo Colegiado, 
Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien Concejal, no 
sé  si  he  omitido  alguna  participación  de  los  Sres. 
Concejales o de la Sra. Concejala”.- Pide la palabra el 
Concejal  Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Comentar,  si 
no me equivoco, el día de ayer, martes, me reuní con la 
Sra. Mónica Pochón y  el Arq. Pablo Pueyo, ambos del 
sector de Obras Privadas de la Municipalidad y con el 
Ingeniero Eduardo  Alassia  de  la Cooperativa de Agua 
Potable  y  Otros  Servicios  Públicos  de  Sunchales 
Limitada. Una reunión, ya largamente postergada, que va 
a  buscar  durante  el  mes  de  octubre,  seguramente, 
formalizar un proyecto de Ordenanza consensuado, para 
modificar la Ordenanza  Nº 1850/2008 que, justamente, 
tiene  que  ver  con  todo  lo  que  es  la  provisión, 
captación, etc., de agua potable, en nuestra ciudad y 
algunas temáticas, muy puntuales, de dicha Ordenanza, 
que  tienen  que  ver,  si  Uds. recuerdan,  con  la 
imposición del doble circuito de agua, para las nuevas 
construcciones y hay algunas particularidades, sobre el 
agua subterránea de nuestra localidad, en determinados 
sectores  que,  por  altísimo  nivel  de  salinidad, 
requieren  realizar  algún  tipo  de  excepción  a  esta 
parte,  que  acabo  de  mencionar.  Durante  el  mes  de 
octubre,  insisto,  seguramente  llegará  al  Cuerpo,  un 
Proyecto de Ordenanza, para ser analizado. Gracias”.-
Hace  uso  de  la  palabra,  el  Presidente del  Concejo 
Municipal,  Sr.  Pablo  Pinotti (FPCyS-PS):  “Gracias 
Concejal.  Si  nadie  quiere  hacer  un  agregado, 
continuamos con el punto 3º)”.-  3º)  C  orrespondencia   
Recibida:  Secretaría procede a dar lectura.-  *  De la 



                                             

Directora  del  Jardín  de  Infantes  Nº  274  “María 
Montessori”, Sra. María de los Ángeles Gorosito, quien 
se  dirige  al  Pte.  Del  Concejo  Municipal,  Sr.  Pablo 
Pinotti, a fin de Informar sobre el proyecto de la 
Institución,  “Me  quiero,  me  cuido,  me  protejo”, 
elaborado a partir de la sanción de la Ley Nacional Nº 
26.150  de  Educación  Sexual  ESI,  donde  contempla  la 
equidad entre varones y  mujeres. Actividades que se 
llevan  a  cabo  en  la  institución,  para  abordar  la 
temática:  1- Dentro  del  Proyecto  Institucional,  se 
realizaron modificaciones respetando los ejes de ESI.- 
2- En cuanto a las intervenciones aúlicas que se llevan 
a  cabo,  no  discriminan  género.-  3- En  cuanto  a  lo 
Comunitario.- Sobre estos tres puntos del proyecto, en 
la presente se detallan las tareas llevadas a cabo. Sin 
más,  saluda  atentamente.-  *  De  la  Secretaria  de 
Desarrollo  Humano  y  Familia,  Sra.  Susana  Loyola  de 
Bosco, quien se dirige al Concejal Horacio Bertoglio, 
dando respuesta a la nota enviada el día 6 de Agosto 
del cte. año. En la misma, se solicita verificar las 
condiciones  sociales  de  los  habitantes,  ubicados  en 
terrenos  del  Ferrocarril,  entre  calles  Dentesano  y 
Balbín,  adjunta  a  la  presente,  el  informe  de 
relevamiento  realizado.  Si  bien  tienen  conocimiento, 
que  las  unidades habitacionales se  encuentran  en  el 
predio cedido al N.C.A., las familias cuentan con el 
permiso de ocupación correspondiente, otorgado por el 
mismo. Desde la mencionada Secretaría, se continuará 
con  el  trabajo social pertinente.-  Sin  otro  motivo, 
saluda cordialmente.-  Finalizada la lectura, solicita 
la palabra, el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
“Comentar, que en el desarrollo posterior a esa nota, 
que firman las  Sras. Susana Loyola  de Bosco y Nirvia 
Mina, cuando desarrollan el informe, si bien es breve, 
no digo contrariamente, pero hay una excepción a lo que 
menciona  allí,  que  es  de  máximo  interés.  Primero, 
básicamente el informe versa sobre dos aspectos, uno 
que yo diría es tranquilizador, que es la cuestión de 
fondo  referido  a  las  condiciones  sociales  de  los 
habitantes, no hay personas viviendo en los vagones del 
ferrocarril, que no teníamos certeza al respecto.  Por 
otro lado, excepto dos casos, en el resto hay niños, 
pero  están  escolarizados,  las  condiciones  generales, 
que ellos allí, han relevado, son buenas. Por lo tanto, 
desde  ese  punto  de  vista,  me  parece  que  es 
satisfactoria,  no  sólo  la  intervención,  sino  queda 
salvada la preocupación que, de alguna manera, motivó 
la  nota.  Contrariamente  a  lo  que  se leyó,  por 
Secretaría,  cuando  dice,  que  las  viviendas  tienen 
permiso,  en  realidad son todas,  excepto  una.  Cuando 
desarrolla la nota, creo que son nueve los casos, hay 
una  que  no  tiene  permiso.  El  otro  aspecto,  que  me 
interesa  mencionar,  desde  el  punto  de  vista  de  las 
responsabilidades municipales, en un terreno que esta 
concesionado, valga la redundancia, a quien tiene la 
concesión del servicio ferroviario, pero por otro lado, 
hay un Convenio del Ente Nacional con la Municipalidad 
de  Sunchales,  por  el  cual  tomamos  una  serie  de 



                                             

obligaciones, sobre el edificio y sobre el predio del 
ferrocarril,  cualquier  inconveniente,  problemática  o 
demás que haya, en la medida en que las viviendas, por 
lo  tanto,  con  sus  moradores,  haya  algún  problema, 
recordemos que  son  viviendas,  en algunos casos, que 
están a escasos metros de la vías, a todas luces, no es 
un lugar razonable para que viva gente y mucho menos 
niños, pero según mencionan allí, son ex empleados, o 
empleados jubilados del Sistema Ferroviario Nacional y 
cuentan con permiso,  no es el caso, de una vivienda. 
Así que, desde el Bloque Demócrata Progresista ya vamos 
a contestar la nota, por supuesto, agradeciendo lo que 
se ha hecho desde el Área, pero recomendando, y en 
particular,  recomendando  que  el  Área  Legal  del 
Municipio se comunique, con las Autoridades Nacionales 
que corresponda, a fin de regularizar la situación de 
esa vivienda, en particular. Creo que hasta ahí, es lo 
que nosotros podemos hacer, en principio. Gracias, Sr. 
Presidente”.-  Toma la palabra, el Titular del Concejo 
Municipal,  Sr.  Pablo  Pinotti  (FPCyS-PS):  “Gracias, 
Concejal  Bertoglio.  Continuamos,  con  la 
correspondencia”.-  * De un grupo de vecinos de Barrio 
SanCor, quienes se dirigen al Intendente Municipal, Sr. 
Ezequiel  Bolatti,  con  copia  al  Concejo   Municipal, 
haciendo referencia  al  “cordón  cuneta de Calles Río 
Negro  y  Francia”,  haciendo  llegar  su  inquietud  y 
necesidad de avanzar en la concreción de la obra de 
cordón  cuneta  en  la  calle  Río  Negro,  entre  Calle 
Montalbetti y Av. Belgrano (lado sur) y, calle Francia 
entre Río Negro y Chubut. La presente solicitud, está 
basada  en  el  alto  compromiso  demostrado  por  los 
frentistas, año tras año, para poder ordenar la calzada 
y la acera y que, según el Plan Municipal acordado este 
año con la vecinal, informan que la etapa inicial de 
extracción  de  arbolado  público  (Casuaerinas),  está 
finalizada, con un compromiso económico afrontado por 
los frentistas, de $ 22.000. En razón de lo expuesto, 
agradecerían se pueda administrar, con prioridad, la 
ejecución de la obra de referencia. A la espera de una 
pronta  y  favorable  respuesta,  saludan  atentamente.- 
Finalizada la  lectura,  pide  la palabra, el Concejal 
Horacio  Bertoglio  (FPCyS-PDP):  “Girar  la  nota  a 
Comisión,  como  para  poder  ver,  en  realidad,  a  esta 
altura del año, como venimos haciendo en el trabajo  de 
Comisión, casi más, con el Gobierno entrante, ojalá que 
el gobierno, que tiene todavía tareas hasta el  10 de 
diciembre,  pueda  al  menos  iniciar  la  obra,  pero 
garantizar esto, porque de hecho, tal cual expresa la 
nota,  es  un  compromiso  en  el  que  este  Concejo 
Municipal,  en  su  momento,  también  ha  tomado  parte. 
Girar a Comisión esta nota, para ver con el Ejecutivo, 
y en esto, también hablo del Ejecutivo entrante, que 
realmente  se  cumpla  con  este  tema,  de  forma 
prioritaria, dentro de lo posible”.- Hace uso de la 
palabra, el Titular del Cuerpo Deliberativo, Concejal 
Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, Concejal. Así que, a 
consideración  el  pase  a  Comisión  de  la  nota, 
recientemente  leída”.-  Aprobado.-  *  Del  Ing.  Agr. 



                                             

Gustavo Ristorto, quien se dirige a los miembros del 
Concejo Municipal, con copia al Intendente Municipal, 
Sr.  Ezequiel  Bolatti  y  al  Secretario  General  del 
S.O.E.M.  Sunchales,  Sr.  Adrián  Bertolini,  haciendo 
referencia  al  Llamado  a  Concurso  (Resolución  Nº 
3805/15), para cubrir la vacante de un profesional – 
Ing.  Agrónomo  –  al  Órgano  Técnico  de  Aplicación, 
Ordenanza  Nº  2405/2014,  denuncia  las  siguientes 
irregularidades: 1- No fue considerada su presentación, 
por  extravío  (según  declaraciones  emanadas  de  un 
funcionario de esa administración) de la documentación 
solicitada por ese ente y presentada por el suscripto 
en  tiempo  y  forma.-  2-  Aparecida  posteriormente  la 
documentación solicitada,  se me argumentó verbalmente 
que  la  misma  estaba  incompleta.  En  consecuencia  y 
atento  a  las  irregularidades  denunciadas,  vengo  en 
tiempo y forma a impugnar la designación formalizada en 
razón del concurso aludido, haciendo las reservas del 
caso.-  Sin  otro  particular,  saluda  atentamente.- 
Finalizada la lectura, solicita la palabra, el Concejal 
Leandro  Migliori  (P.J.): “Solicito girar  esa  nota  a 
Comisión,  posteriormente  analizarla  y,  acompañar 
realmente,  si  es  como  dice  el  Ingeniero,  que  hay 
irregularidades, desde este Concejo, con las normativas 
y  con todas  las acciones pertinentes legales, a los 
fines de que se le pueda dar curso y se designe una 
persona, para ocupar ese puesto que tanto anhelamos, de 
la manera correcta y conforme establece, la Ordenanza. 
Así que, primero adherir a las palabras, si realmente 
fue así, y posteriormente, dar la colaboración de este 
Concejo,  como  Cuerpo  Legislativo,  como  para  seguir 
avanzando sobre el tema y analizar un poquito más, en 
profundidad, la cuestión. Así que la moción, es girar a 
Comisión,  la  nota”.-  Pide  la  palabra,  el  Concejal 
Horacio  Bertoglio (FPCyS-PDP):  “Sí,  por  supuesto, 
oportunamente expresaré la aprobación a la moción, pero 
decir, que este Concejo ya ha tomado, en su momento, 
conocimiento y ha tomado cartas en el asunto, desde el 
punto de vista de haber averiguado, cómo fue todo el 
procedimiento  para  el  Llamado  a  Concurso  y  la 
designación que, de hecho, ya se ha hecho. Es más, esta 
mañana  vi  al  Profesional  Designado,  trabajando.  Así 
que, decir públicamente lo que ya hemos dicho en muchas 
oportunidades, yo he calificado y ratifico el adjetivo 
que he utilizado, que este proceso ha sido un verdadero 
mamarracho,  y  con  esto  expreso  el  nivel  de 
preocupación,  que  creo,  representa  a  todos  los 
Concejales y a la  Sra. Concejala. Independientemente 
de  las  razones  y  que  el  Ingeniero  Ristorto, 
eventualmente, en su reclamo vaya a tener éxito o no, y 
de  la justicia  o  no, respecto  a los  méritos  de la 
persona  seleccionada,  a  todas  luces  ha  habido 
negligencia y arbitrariedad manifiesta, toda vez que 
antes de producirse la designación, ya este Concejo, 
había tomado cartas en el asunto, advirtió a la gente 
de Recursos Humanos de la  Municipalidad, al  Personal 
Político, al  Secretario de Gobierno, al Encargado del 
Área, Subsecretario Ramiro Palomeque y a todos, quienes 



                                             

tienen que ver con esta cuestión e hicieron caso omiso, 
a las opiniones del Concejo Municipal, procedieron como 
si hubiese sido el más, virtuoso de los procedimientos 
cuando,  repito,  fue  una  verdadera  vergüenza.  Dicho 
esto, por supuesto, acompañar la moción, del Concejal 
Migliori”.-  Toma  la  palabra,  el  Titular del  Cuerpo 
Colegiado,  Concejal  Pablo  Pinotti (FPCyS-PS):  “Bien, 
Sres. Concejales, coincido con sus palabras y pongo a 
consideración, el pase a Comisión de la nota enviada, 
por  el  Ingeniero  Agrónomo Gustavo  Ristorto”.- 
Aprobado.- * De la Escuela Nº 6169 “Manuel N. Savio”, 
invita muy especialmente al acto referido a la campaña 
“Separación de Residuos”, el día jueves 1º de Octubre, 
a  la  hora  15:00,  en  el  S.U.M.  de  la  mencionada 
Comunidad  Educativa.-  *  Del  Subsecretario  de  Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad 
de Sunchales, Dr. Ramiro Palomeque y del Ing. Agr. José 
Luis  Forestello,  Coordinador  del  Órgano  Técnico  de 
Aplicación de la Ordenanza Nº 2405/14, de la ciudad de 
Sunchales,  quienes  se  dirigen  al  Pte.  del  Concejo 
Municipal,  Sr.  Pablo  Pinotti,  a  los  fines  de 
solicitarle  un  representante  del  Cuerpo  Legislativo, 
para  constituir  la  Comisión  Permanente  de  Acción 
Municipal  y  Seguimiento  sobre  Utlización  de 
Agroquímicos (CAMSUA), establecida en el Art. 21º), de 
la  mencionada  Ordenanza.  A  tal  efecto,  quien  sea 
designado, deberá presentarse, el día miércoles 7 de 
Octubre, a la hora 20:00, en el Salón Azul del Palacio 
Municipal,  con  motivo  de  realizarse la  reunión  de 
presentación  del  Proyecto  de  Reglamentación  de  la 
Ordenanza Nº 2405/14. Sin más, saludan atentamente.- 
Sunchales,  29  de  Setiembre  de  2015.-  Finalizada  la 
lectura,  solicita  la  palabra  el  Concejal  Horacio 
Bertoglio  (FPCyS-PDP):  “Esto  está  íntimamente  ligado 
con lo que recién decíamos y con la presentación del 
vecino  –  Ingeniero,  que  mandó  la  nota  que  se  leyó 
anteriormente,  la  moción  es  pasarla a  Comisión,  me 
parece  un  tema  bastante  delicado,  nosotros  hemos 
luchado  mucho  en  una  Ordenanza  de  fondo,  muy 
importante, que tuvo un largo trabajo para poder ver la 
luz y ser consensuada, nos hubiese gustado, que nazca 
mejor, de lo que ha nacido la aplicación. Por lo tanto, 
anticipo el doble sentimiento que tengo, por un lado, 
cuando  se  da  inicio  a  lo  que,  en  principio,  la 
presentación de un borrador de Decreto Reglamentario, 
que  es  la  columna  vertebral  del  funcionamiento  en 
terreno  de  la  Ordenanza,  me  parece,  que  es  muy 
importante  que  nosotros  estemos,  fijemos  opinión  y 
controlemos.  Por otro lado, de alguna manera también, 
nuestra presencia sería una eventual validación de todo 
el proceso anterior, que nosotros, al menos desde el 
punto  de  vista  de  los  procesos  administrativos, 
impugnamos.  Un  comentario  estoy  haciendo,  nada  más, 
estoy pensando en voz alta. Por supuesto, finalmente, 
cerrar  con  la  moción  de  que  pase  a  Comisión  y, 
tendremos que hablar sobre esto, rápidamente”.- Toma la 
palabra, el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Pablo 
Pinotti (FPCyS-PS): “Está a consideración, el pase a 



                                             

Comisión”.- Aprobado.- Seguidamente, pide la palabra el 
Concejal  Leandro Migliori  (P.J.): “Primero solicitar, 
conforme al Art. 62º) de nuestro Reglamento Interno, un 
cambio en el Orden del Día, que el punto 5-b) donde se 
Declara  de  “Interés  Educativo  y  Cultural”, el  5º 
Aniversario del Parque Temático de Seguridad Vial,  se 
trate  antes,  que  el punto  4-a). La  segunda moción, 
conforme al  Art. 61º) de nuestro Reglamento Interno, 
dar ingreso, como punto  8º) del Orden del Día, a un 
Proyecto de Minuta de Comunicación presentado, por el 
Bloque  de  Concejales  del  Partido  Justicialista, 
mediante el cual, se solicita al Ejecutivo nos informe, 
con relación a la colocación de reductores de velocidad 
sobre  calle  Rafaela,  si  tiene  pensado  o  programado 
algún sistema o programado los reductores de velocidad, 
en esa arteria. Así que dicho esto, voy a mocionar los 
dos pedidos, Sr. Presidente, gracias”.- Toma la palabra 
el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Pablo Pinotti 
(FPCyS-PS):  “Bien  Concejal,  primero  pongo a 
consideración  la alteración del Orden del día,  dando 
tratamiento, en primera instancia, al punto 5-b), que 
es la Declaración de “Interés Educativo y Cultural” del 
5º Aniversario del Parque Temático de Seguridad Vial 
del Grupo Sancor Seguros.  Luego, la otra moción, es 
incorporar, apelando al Art. 61º) de nuestro Reglamento 
Interno, la incorporación, como punto 8º), el Proyecto 
de Minuta de Comunicación del Bloque Justicialista, que 
tiene  que  ver  con  la  colocación  de  reductores  de 
velocidad,  sobre  calle  Rafaela”.-  Aprobado.-  5-b) 
VISTO: El “Parque Temático de Seguridad Vial” del Grupo 
Sancor Seguros, y;  CONSIDERANDO:  Que el 5 de octubre 
próximo, el Parque Temático de Seguridad Vial cumple 
sus primeros 5 años de vida y activo funcionamiento. 
Esta  propuesta  educativa  en  materia  de  seguridad  y 
prevención vial, se enmarca dentro de las acciones y 
programas  que  la  Fundación  Sancor  Seguros  lleva 
adelante en educación, y tiene como objetivo contribuir 
a  la  concientización en seguridad  y  prevención  vial 
desde la más temprana edad, es decir, comenzando con la 
instrucción de niñas/os, a partir de los 4 y hasta los 
12  años;  Que  el  proyecto  surgió  a  raíz  de  la 
preocupación por la educación vial y la necesidad de 
crear un espacio adecuado para su desarrollo, de un 
equipo  de  docentes  del  programa  de  capacitación 
denominado “Formador de Formadores” y de un grupo de 
empleados  del  Grupo  Sancor  Seguros  quienes,  en 
respuesta a un concurso interno denominado “La mejor 
idea”,  presentaron  una  propuesta  para  realizar  un 
parque  temático  de  seguridad  y  prevención,  la  cual 
resultó ganadora dentro de su categoría; Que funciona, 
desde  el mes  de  octubre de  2010, en  el  predio del 
“Automóvil Midget Club Sunchales” y las instalaciones 
de  este  emprendimiento  cuentan  con  una  sala  de 
capacitación y un circuito que reproduce calles y los 
edificios más representativos que podemos encontrar en 
toda urbe (municipalidad, terminal de ómnibus, cuartel 
de bomberos, escuela, policía, hospital, etc.); además 
de contar con bicicletas, cascos y demás elementos de 



                                             

seguridad, requeridos para la seguridad vial; Que en 
cuanto  al  aspecto  pedagógico,  el  Parque  cuenta  con 
docentes capacitados en educación vial, permitiendo que 
las niñas y los niños aprendan a través de un proceso, 
puesto  que  las  actividades  educativas  que  allí  se 
realizan, están diseñadas de manera tal, que le permite 
experimentar la seguridad vial,a través del aprendizaje 
de los distintos roles del tránsito aplicables a su 
edad, es decir, como transportado/pasajero, peatón o 
conductor de bicicleta; Que, desde su apertura en 2010, 
hasta agosto del 2015, el Parque cuenta con un total de 
13.160  visitas;  Por  todo  lo  expuesto,  el  Concejo 
Municipal  de  Sunchales  pone  a  consideración,  el 
siguiente: PROYECTO DE DECLARACIÓN.- Art. 1º) Declárase 
de Interés Educativo y Cultural, el 5º Aniversario del 
Parque  Temático  de  Seguridad  Vial  del  Grupo  Sancor 
Seguros.- Art. 2°) Entrégase  copia  de  la  presente  a 
las autoridades de la Fundación Grupo Sancor Seguros.-
Art.  3°) Comuníquese,  publíquese,  archívese.- 
Sunchales,  29  de  setiembre  de  2015.-  Finalizada  la 
lectura, pide la palabra, el Concejal Leandro Migliori 
(P.J.): “Muchas  gracias.  Ante  todo, buenas tardes a 
todos, gracias por estar presentes en representación de 
este Parque Temático de Seguridad Vial del Grupo Sancor 
Seguros y, un poco, lo he mencionado la semana pasada 
cuando hicimos la Declaración de “Patrimonio Cultural 
al “Tiro Federal”, cuando hace quince días atrás, hemos 
hecho  lo  mismo  con  una  Declaración  de  Interés,  con 
relación al “Programa Paraguas por la Paz”, la verdad, 
que a uno, en este Concejo, lo llena de orgullo ver las 
cosas  que  se  están  haciendo  en  las  diferentes 
Instituciones y como están trabajando las diferentes 
Instituciones y esta Declaración de Interés, a nosotros 
nos incentiva para seguir trabajando y apostando a lo 
que es la ciudad de Sunchales. Más allá, que muchas 
veces, tenemos Ordenes del Día, donde son acaloradas 
las discusiones, donde por ahí vemos, que no avanzamos 
en  determinadas  cosas,  también  tenemos  los  premios 
éstos que, para nosotros, es un orgullo y lo hacemos 
Concejo  en  pleno,  cuando  viene  alguna  propuesta  de 
algún Concejal, ni dudamos en apoyarlo y realmente lo 
debatimos,  lo  charlamos  para  que  salga  lo  más  rico 
posible,  lo  que  es  el  texto.  Así  que,  mis 
felicitaciones ante todo, por estos jóvenes cinco años, 
a seguir trabajando como lo vienen haciendo, a seguir 
educando, en un tema que no es tan sencillo, como lo es 
la seguridad vial últimamente, con todos los problemas 
que tenemos, así que el trabajo que están haciendo es 
maravilloso, si bien  Uds. hoy, un poco son la cara 
visible que  tenemos  acá  presentes, en este Concejo, 
pero detrás de Uds. sabemos que hay mucha gente, mucha 
gente capacitada, que se está, día a día, proyectando y 
capacitando aún  más,  para  lograr la perfección.  Así 
que, en principio mis felicitaciones por eso, y que 
también, puedan transmitirlo, de parte de este Concejo, 
a todos sus compañeros de trabajo. A continuación voy a 
leer  la  Declaración  de  Interés,  los  Considerandos, 
porque la verdad que, lo que queremos hacer con esto, 



                                             

es resumir un trabajo de cinco años, que posiblemente 
nos quedemos cortos, pero bueno, al menos, puntualizar 
algunas cosas tan importantes, que están llevando Uds. 
adelante.  En relación al Parque Temático de Seguridad 
Vial del Grupo Sancor Seguros, que el  05 de octubre 
próximo, cumple sus primeros cinco años de vida. Esta 
propuesta  educativa,  en  materia  de  seguridad  y 
prevención vial, se enmarca dentro de las acciones y 
programas,  que  la  Fundación  Sancor  Seguros,  lleva 
adelante  en  educación,  y  tiene  como  objetivo, 
contribuir  a  la  concientización  en  seguridad  y 
prevención vial, desde la más temprana edad. Es decir, 
comenzando  con  la  instrucción  de  niñas  y  niños,  a 
partir de los  4  años y que va hasta los  12 años de 
edad. Este proyecto surgió, a raíz de la preocupación 
por  la  educación  vial  y  la  necesidad  de  crear  un 
espacio adecuado para su desarrollo, de un equipo de 
docentes  del  programa  de  capacitación  denominado 
“Formador de Formadores” y de un grupo de empleados del 
Grupo  Sancor  Seguros,  quienes  en  respuesta  a  un 
concurso  interno,  denominado  “La  mejor  idea”, 
presentaron  una  propuesta  para  realizar  un  Parque 
Temático  de  Seguridad y  Prevención,  la  cual  resultó 
ganadora  dentro  de su categoría.  El  mismo funciona, 
desde el mes de octubre del año 2010, en el predio del 
“Automóvil Midget Club Sunchales” y las instalaciones 
de  este  emprendimiento,  cuentan  con  una  sala  de 
capacitación y un circuito que reproduce calles y los 
edificios más representativos, que podemos encontrar en 
toda urbe: municipalidad, terminal de ómnibus, cuartel 
de bomberos, escuela, policía, hospital, etc.. Además, 
de contar con bicicletas, cascos y otros elementos de 
seguridad, requeridos para la seguridad vial. En cuanto 
al aspecto pedagógico, el Parque cuenta con docentes 
capacitados  en  educación vial, permitiendo  que,  las
niñas y los niños aprendan, a través de un proceso, 
puesto  que  las  actividades  educativas,  que  allí  se 
realizan  están  diseñadas,  de  manera  tal,  que  les 
permite experimentar la seguridad vial, a través del 
aprendizaje  de  los  distintos  roles  del  tránsito, 
aplicables  a  su  edad,  es  decir,  como 
transportado/pasajero, peatón o conductor de bicicleta. 
Desde su apertura, en el año  2010, hasta agosto del 
2015, el Parque cuenta con un total de 13.160, que no 
es poca cosa. Así que, la verdad, esto es importante y 
sobre  todo,  si  tenemos  en  cuenta,  que  nos  estamos 
basando en un fragmento de chicos de entre 4 y 12 años, 
que se dice, es la etapa, donde realmente adquieren los 
conocimientos.  Así  que  vaya  la  importancia  de  este 
Parque, que nosotros tenemos en Sunchales y que muchas 
veces,  por  ahí,  pasa  desapercibido,  no  le  damos  el 
interés,  que realmente tiene, por eso a nosotros nos 
llena,  realmente,  de  orgullo  esta  Declaración  de 
Interés, que hoy estamos  sancionando,  en este Concejo 
Municipal. En cuanto al Art. 1º), establece declarar de 
“Interés Educativo y Cultural”, el 5º Aniversario del 
Parque  Temático  de  Seguridad  Vial  del  Grupo  Sancor 
Seguros. El Art. 2º), dispone se entregue copia de la 



                                             

presente,  a  las  autoridades  de  la  Fundación  Grupo 
Sancor Seguros. El  Art. 3º), es de forma. Comuníquese, 
publíquese y archívese. Así que, dicho esto, lo que 
nosotros  quisimos  hacer, es  reflejar  en  un  par  de 
líneas, que seguramente nos quedamos muy cortos, pero 
por lo menos reflejar lo que  Uds. están haciendo y 
creo,  que  es  meritorio  y,  esto  queda  reflejado,  a 
través  de  la  cantidad  de  visitantes  que  tienen,  a 
través de la importancia que tiene en nuestra ciudad, 
el tema del Parque Temático. Así que, vuelvo agradecer 
por  estar  presentes  acá,  vuelvo  a  desearles 
felicidades, de parte de todo el Cuerpo Legislativo, 
que sea transmitido a toda la gente que trabaja con 
Uds.. A continuación, voy a solicitar, Sr. Presidente, 
un pase a cuarto intermedio, para hacer entrega de la 
correspondiente Declaración de Interés, a la gente del 
Grupo Sancor Seguros. Así que, la moción concreta, es 
pedir la aprobación de  este Proyecto de Declaración  y 
luego,  pasar  a  cuarto  intermedio. Gracias,  Sr. 
Presidente”.-  Toma  la  palabra,  el  Presidente  del 
Concejo  Municipal,  Sr.  Pablo  Pinotti (FPCyS-PS): 
“Gracias Concejal, así que voy a poner a consideración, 
en  primer  término,  la  aprobación  sobre  tablas  del 
Proyecto de Declaración y, en segundo término, el pase 
a un cuarto intermedio”.- Aprobado.- El Cuerpo pasa a 
un  cuarto  intermedio.-   Finalizado  el  mismo  y 
reanudada la sesión,  toma  la palabra, el Titular  del 
Cuerpo Legislativo,  Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS):
“Continuamos con el Orden del Día, pasamos al punto 4º) 
Despachos de Comisión del Concejo Municipal en pleno”.- 
4º)  Despachos  de  Comisión  del  Concejo  Municipal  en 
pleno:  Por  Secretaría  se  da  lectura.-  4-a)  Sobre 
Proyecto  de  Ordenanza  presentado  por  los  Concejales 
Cecilia Ghione y Pablo Pinotti (FPCyS-PS):  VISTO:  El 
Proyecto  de  Ordenanza  presentado  por  el  Bloque  de 
Concejales  FPCyS-PS,  a  consideración  del  Cuerpo 
Legislativo,  y;  CONSIDERANDO:  Que  el  Proyecto  de 
referencia declara de “Interés Municipal” la captación 
y utilización, con fines de seguridad pública, de las 
imágenes obtenidas por los sistemas de video vigilancia 
privada  ubicadas  en  los  locales  comerciales, 
industriales, bancarios y de servicios de la ciudad de 
Sunchales; Que, por otra parte, crea en el ámbito de la 
Secretaría  de  Coordinación  y  Gobierno,  o  la  que  la 
reemplace  en  el  futuro,  el  "Programa  Municipal  de 
Relevamiento  y  Optimización  del  Sistema  de  Video 
Vigilancia  Privada",  destinado  al  relevamiento  y  la 
optimización de los sistemas mencionados en el párrafo 
precedente;  Que  formulado  el  análisis  de  rigor,  el 
Concejo  Municipal  en  pleno,  constituido  en  Comisión 
dispone su aprobación sin modificaciones.- Sunchales, 
29  de  setiembre  de  2015.-  Finalizada  la  lectura, 
solicita  la  palabra,  la  Concejala  Cecilia  Ghione 
(FPCyS-PS): “Este Proyecto, fue presentado hace algunos 
meses atrás, tomo como ejemplo, una propuesta que tiene 
la ciudad de Santa Fe, con buenos resultados, y de esta 
manera,  este  Programa  que  nosotros  comenzaríamos  a 
implementar,  como  Municipalidad  de  Sunchales, 



                                             

complementa  el  Sistema  de  Video  Vigilancia  Público, 
porque lo que hace este Proyecto de Ordenanza, es crear 
un Programa Municipal de  Relevamiento y  Optimización 
del Sistema de Video Vigilancia Privada, declarando de 
interés,  la  captación  y  utilización  de  imágenes, 
obtenidas,  por  los  sistemas  de  video  vigilancia 
privada,  ubicadas  en  los  locales  comerciales, 
industriales, bancarios y de servicios de la ciudad de 
Sunchales y, por supuesto, como se ha dicho también, 
por  Secretaría,  es  la  captación  y  utilización  de 
imágenes con fines de seguridad pública. Se plantean, 
como objetivos: contar con una base de datos precisa y 
detallada de los dispositivos existentes, que facilite 
el acceso a todos los recursos disponibles, por parte 
de  las  fuerzas  policiales  o  de  seguridad,  en  forma 
rápida y eficiente, a todos los recursos disponibles. 
Facilitar  el  mejoramiento  de  los  sistemas  actuales 
existentes, para incrementar su rendimiento, en orden a 
las  necesidades  de la seguridad  pública,  y  promover 
también,  conductas  participativas,  que  apunten  a 
involucrar  y  comprometer a la  comunidad  comercial  e 
industrial,  en  el  desarrollo  de  las  políticas  de 
seguridad  pública  comunitaria.  Este  Proyecto  de 
Ordenanza, plantea la necesidad de establecer ciertos 
protocolos,  por  ejemplo,  que  la  base  de  datos  será 
resguardada, de acuerdo a protocolos de seguridad, que 
el Departamento Ejecutivo Municipal deberá establecer, 
para ese fin. También, el Ejecutivo promoverá acciones, 
tendientes a incentivar la adhesión y participación de 
las  distintas  entidades  a  este  Programa,  donde 
comercios, industrias, bancos y otros organismos, que 
estén incluidos en este Programa, deberán entregar las 
grabaciones de imágenes, que sean solicitadas, siempre 
en el marco de un proceso investigativo, a funcionarios 
municipales, policiales y/o judiciales autorizados para 
su  retiro,  de  acuerdo  al  Protocolo  de  Seguridad 
dictado, a tal efecto. Quienes se adhieran al Programa, 
se comprometerán a almacenar, como mínimo, las imágenes 
captadas durante las últimas 24 horas. Es decir que, en 
realidad, la adhesión a este Programa es voluntario y, 
la  Municipalidad  de  Sunchales  podrá,  junto  con  la 
Policía  de  la  Provincia  de  Santa  Fe  o  con  otros 
Organismos,  desarrollar  talleres  periódicos  de  video 
vigilancia,  buenas  prácticas  de  seguridad  comercial, 
con  el  objetivo  de  capacitar  técnicamente  a 
propietarios,  empleados  y  demás  operadores  de  los 
sistemas, esto es, para darle un plus a este Programa 
implementado,  por  esta  iniciativa.  A  su  vez,  el 
Departamento  Ejecutivo,  también  podrá  celebrar 
convenios  con  otros  organismos  públicos,  comercios, 
bancos  u  otras  entidades,  para  implementar  estas 
acciones,  a  su vez definir  áreas  de  implementación, 
establecer experiencias piloto y todas otras cuestiones 
pertinentes, para cumplir los objetivos planteados y, 
el Departamento Ejecutivo Municipal, en su Presupuesto, 
realizará las erogaciones, que demande la presente. Es 
un Proyecto, como decía, que desde hace bastante tiempo 
veníamos analizando y primero conversando, cuando se 



                                             

aprobó el Sistema de Video Vigilancia, por parte de la 
Municipalidad  de  Sunchales,  ya  planteábamos  la 
necesidad de contar también, con alguna iniciativa que 
nos brindara información y esta iniciativa tenía que 
involucrar  a  los  privados  y  cuando  hablamos  de 
privados, hablamos de entidades, como comercios, como 
bancos, o  como  otras  instituciones, que tengan este 
tipo de sistema de video vigilancia. Es un Proyecto, 
que  también  fue  conversado  con  el  Departamento 
Ejecutivo  Municipal,  en  particular,  con  la 
Subsecretaría  de  Seguridad.  Así  que,  dicho  esto, 
solicito la ratificación de este Despacho de Comisión. 
Nada más, gracias”.- Toma la palabra, el  Titular del 
Cuerpo  Colegiado,  Concejal  Pablo  Pinotti (FPCyS-PS): 
“Gracias, Concejala  Ghione.  De  esta manera, pongo a 
consideración, la aprobación del Despacho de Comisión, 
sobre el Proyecto de Ordenanza, que Declara de “Interés 
Municipal” la  captación  y  utilización, con fines de 
seguridad pública, de las imágenes obtenidas por los 
sistemas  de  video  vigilancia  privados”.-  Aprobado.- 
“Aprobado  por  unanimidad.  Continuamos”.-  4-b)  Sobre 
Proyecto  de  Ordenanza  presentado  por  los  Concejales 
Cecilia  Ghione  y  Pablo  Pinotti  (FPCyS-PS  ),  con  la   
Adhesión  del  Concejal  Horacio  Bertoglio  (FPCyS-PDP): 
VISTO:  El  Proyecto  de  Ordenanza  presentado  por  el 
Bloque de Concejales  del (FPCyS-PS), con la adhesión 
del(FPCyS-PDP),a consideración del Cuerpo Deliberativo, 
y; CONSIDERANDO: Que el proyecto de referencia dispone 
dejar sin efecto todo acto administrativo que permita, 
apoye,  promocione  y/o  contemple  la  realización  de 
concursos de belleza de personas, y en particular de 
las mujeres, cualesquiera sea su edad, en las distintas 
celebraciones locales, en el ámbito del municipio de la 
ciudad  de  Sunchales;  Que  formulado  el  análisis  de 
rigor, el Concejo Municipal en pleno, constituido en 
Comisión,  dispone  su  aprobación  sin  modificaciones.-
Sunchales,  29  de  setiembre  de  2015.-  Finalizada  la 
lectura,  pide la palabra, la Concejala  Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): “Antes que nada, voy a adelantarme a pedir 
disculpas, porque quizás, me voy a extender un poco, 
con este tema,  porque creo que la cuestión, así lo 
amerita.  En  principio,  voy  a  dar  lectura  a  una 
fundamentación, creo que hay algunos conceptos, que son 
interesantes, poder compartirlos y  para que queden en 
actas también.  En  las  diferentes etapas del proceso 
histórico social, la belleza, entendida en su acepción 
original, como la sensación de placer y sentimientos de 
satisfacción,  a  través  de  la  percepción  de  los 
sentidos, ha sido uno de los elementos más valorados en 
nuestras sociedades. Sin embargo, la modernidad se ha 
erigido como un modelo económico, social y cultural, 
que  construye,  reproduce,  incentiva  y  homogeniza  la 
belleza, principalmente aquella, exigida a las mujeres. 
Una  muestra  de  ello,  fue  el  progresivo  proceso  de 
institucionalización de mecanismos, para la medición e 
instrumentación  de  la  belleza,  fundamentalmente 
femenina, entre los cuales se encuentran los concursos 
o certámenes de belleza, en los que las mujeres, son 



                                             

objetualizadas,  consideradas  como  “algo”,  para  ser 
vistas,  expuestas,  sexualizadas,  para  la  valoración, 
calificación  y  cuantificación de su  cuerpo.  Como  lo 
indica su nombre, los concursos de belleza, se orientan 
a juzgar el físico de las participantes, contribuyen a 
su  objetualización  e  hipersexualización.  Crean  las 
condiciones  para  que  niñas,  adolescentes  y  mujeres, 
sean  valoradas  de  manera  exclusiva,  a  partir  de  su 
imagen  física,  lo  cual  va  a  generar  distorsiones 
valorativas  y  autovalorativas.  Niñas  y  adolescentes 
crecerán asumiendo, que sólo tienen un valor social, en 
la  medida  en  que  respondan  a  las  exigencias 
estereotípicas  de la  sociedad  contemporánea.  Estos 
certámenes de belleza, han propiciado la aparición de 
una  multiplicidad  de  trastornos,  en  el  afán  de 
responder  a  estos  criterios  de  belleza  impuestos, 
trastornos  como  vergüenza,  depresión,  ansiedad, 
trastornos y trastornos alimenticios, entre los que se 
destacan la anorexia y la bulimia. Desde el feminismo, 
se han cuestionado siempre a los reinados de belleza, 
como la muestra más decadente de la cosificación de las 
mujeres,  porque entre otras razones, crean modelos de 
mujeres, que no se corresponden, con lo que la mayoría 
de  las mujeres  somos.  Establecen  un  rango  de  edad, 
cánones estéticos, alturas, medidas, pesos y edades, 
que  pocas  pueden  alcanzar.  Favorecen  un  sistema  de 
subordinación y su consideración de las mujeres, como 
objetos. Los reinados, son grandes aliados de la imagen 
de las mujeres como eternamente jóvenes, eternamente 
consumidoras  de  productos  para  la  belleza,  como 
decorativas. Desde que comenzó a sonar políticamente 
incorrecto, que a las mujeres se las tratara solamente 
como  objetos,  los  reinados  de  belleza  incorporaron, 
como parte de la competición la respuesta a preguntas 
absurdas, como qué piensa la candidata, qué debe ser el 
destino de la humanidad, o cuál es el personaje al que 
admira. En Chivilcoy, los reinados se terminaron, con 
la  última  elección,  en  el  año 2014.  El  Concejo 
Deliberante de esa ciudad, de Buenos Aires, aprobó en 
diciembre del año pasado, un proyecto que ordenó el fin 
de este tipo de eventos, por considerarlos una práctica 
discriminatoria, sexista y que promueve la violencia 
contra las mujeres. Chivilcoy, fue la ciudad precursora 
en este tema,  pero en Argentina, existen más de un 
centenar  de  fiestas  populares,  en  las  que  se  hacen 
concursos de belleza y elección de reinas, princesas y 
miss. En su mayoría, estos certámenes son impulsados 
por organismos Nacionales, Provinciales o Municipales, 
con el fin de fomentar el turismo local o promocionar 
la  producción  regional.  Son  parte  de  festejos 
municipales, promociones de productos, cualquier excusa 
parece buena, para presentar el cuerpo de la mujer, 
como  principal  atracción, mujeres que  encajan  en  un 
molde preciso, cada vez son más jóvenes. Los concursos 
de belleza, en sus múltiples formas, son una práctica 
extendida y naturalizada, y sin embargo, chocan con la 
letra de la Ley  Nº 26.485, que define a la violencia 
simbólica,  como  la  que,  a  través  de  patrones 



                                             

estereotipados,  mensajes,  valores,  íconos  o  signos 
transmita  y/o  reproduzca  dominación,  desigualdad  y 
discriminación  en  las  relaciones  sociales, 
naturalizando  la  subordinación  de  la  mujer,  en  la 
sociedad”.-  Dicho  esto,  Sr.  Presidente,  solicito  la 
aprobación sobre tablas de este Despacho de Comisión, 
que he fundamentado”.- Seguidamente, toma la palabra, 
el  Titular  del  Cuerpo  Legislativo,  Concejal  Pablo 
Pinotti  (FPCyS-PS):  “Pongo  a  consideración  de  los 
Ediles, la solicitud de la Concejala Ghione, de aprobar 
sobre  tablas  el  Despacho  de  Comisión,  recientemente 
fundamentado.- Aprobado.- 5º) Proyectos de Declaración, 
presentados  por  el  Concejo  Municipal  en  pleno: 
Secretaría procede a la lectura de los mismos.-  5-a) 
VISTO:  Las  Jornadas  de  Capacitación,  denominadas 
“Abordaje  de  la  Discapacidad  Visual:  “HACIA  UNA 
INCLUSIÓN  PLENA”,  organizadas  por  el  Consejo  de 
Inclusión para Personas con Discapacidad, a llevarse a 
cabo los días 02, 03 y 17 de octubre del corriente año, 
y;  CONSIDERANDO:  Que  el  objeto  de  las  mismas,  es 
contribuir a mejorar la calidad de vida, a partir del 
conocimiento y la experiencia en torno al cotidiano de 
las  Personas  con  Discapacidad  Visual;  Que  están 
destinadas  a  Personas  con  Discapacidad  Visual,  a 
quienes se relacionan con ellas en diferentes ámbitos: 
familiar,  laboral,  educativo;  a  profesionales  de 
diferentes áreas y al público en general; Que en ellas 
disertarán  renombrados  profesionales  dedicados  a  la 
discapacidad en sus diferentes aspectos: Damián Pablo 
Reca,  Técnico  en  Sistema  Braille  y  Tiflotecnología; 
Susana  Mabel  Pacheco,  Prof.  especializada  en 
Discapacidad  Visual  e  Instructora  en  Orientación  y 
Movilidad,  y  María  de  los  Ángeles  Clariá,  Prof. 
especializada  en  Discapacidad  Visual  y  Técnica  en 
Rehabilitación Visual en Equipo; Que la propuesta, no 
arancelada,  se  desarrollará  en  tres  jornadas  de 
trabajo,  los  días  02,  03  y  17  de  octubre,  en  las 
instalaciones  del  CET  de  ATILRA;  Que  el  Consejo  de 
Inclusión para Personas con Discapacidad, creado por 
Ordenanza  N°  2189/2012,  tiene  como  fin  asesorar  y 
elevar proyectos al Departamento Ejecutivo Municipal, 
colaborando con  la  creación  y difusión de políticas 
públicas, que  aborden  esta  temática y garanticen el 
ejercicio  pleno  y  efectivo  de  los  derechos 
fundamentales  de  las  personas  con  discapacidad;  Que 
este Concejo Municipal reconoce la importancia de las 
acciones llevadas a cabo por el Consejo de Inclusión, 
con el fin de promover y garantizar el pleno respeto de 
la dignidad y la igualdad de derechos de las personas 
con  discapacidad;  Por  todo  lo  expuesto,  el  Concejo 
Municipal  de  Sunchales,  pone  a  consideración,  el 
siguiente: PROYECTO DE DECLARACIÓN.- Art. 1º) Declárase 
de “Interés Ciudadano” a las Jornadas de Capacitación, 
denominadas “Abordaje de la Discapacidad Visual: “HACIA 
UNA INCLUSIÓN  PLENA”,  organizadas  por el Consejo de 
Inclusión para Personas con Discapacidad, a llevarse a 
cabo los días 02, 03 y 17 de octubre del corriente 
año.- Art. 2º) Entrégase copia de la presente y diploma 



                                             

correspondiente  al  Consejo  para  la  Inclusión  de 
Personas  con  Discapacidad.-  Art.  3°) Comuníquese, 
publíquese, archívese.- Sunchales, 29 de setiembre de 
2015.-  Finalizada la lectura,  solicita el uso de la 
palabra, el Concejal  Gonzalo Toselli  (FPCyS-): “Bien, 
tal como se ha dado lectura, por Secretaría, los días 
02, 03 y 17 de este mes de octubre, se llevarán a cabo 
las  “Jornadas  de  Capacitación,  Abordaje  de  la 
Discapacidad  Visual  hacia  una  Inclusión  Plena”, 
organizadas,  por  nuestro  “Consejo  de  Inclusión  para 
Personas  con  Discapacidad”.  Un  espacio  de 
participación,  que  nos  tiene  que  enorgullecer  como 
comunidad y que, entre otras cosas, en este espacio nos 
permite  visualizar  el  trabajo  que  hacen  distintas 
instituciones  por  la  inclusión,  y  potenciar  ese 
trabajo. Así que, esta actividad, que se desarrollará, 
con  el  objeto  de  ayudar  a  contribuir  a  mejorar  la 
calidad  de  vida,  a  partir  del  conocimiento  y  la 
experiencia  al entorno cotidiano de las personas con 
discapacidad  visual  y,  que  está  destinado  a  estas 
personas, pero también a aquellas, que se relacionan en 
ámbitos  familiares,  laborales,  educativos, 
profesionales,  o  diferentes áreas, así  como  para  el 
público,  en  general.  Decía,  esta  actividad,  para 
nosotros,  merece  ser  declarada  de  interés,  porque 
además,  en  ella,  los  disertantes  son  renombrados 
profesionales dedicados a estos temas, específicamente. 
Es  decir,  a  la  discapacidad,  en  sus  diferentes 
aspectos,  como  un  Técnico  en  Sistemas  de  Braille  y 
Tiflotecnología,  como  una  profesora  especializada  en 
Discapacidad  Visual  e  Instructora  en  Orientación  y 
Movilidad, y una especializada también, en Discapacidad 
Visual y Técnica en Rehabilitación Visual en Equipo. Es 
decir, como nos tienen acostumbrados, los integrantes 
de  esta  Comisión  que  decía,  nos  enorgullece.  Han 
preparado unas jornadas de capacitación de primer nivel 
y con objetivos, que merecen ser destacados. Así que, 
por esta razón, el Concejo Municipal pretende declarar 
de “Interés Ciudadano” a las Jornadas de Capacitación, 
denominadas “Abordajes de la Discapacidad Visual Hacia 
una  Inclusión  Plena”.  Reitero,  organizada  por  el 
“Consejo de Inclusión para Personas con Discapacidad”, 
que  se  realizarán los  días  2,  3 y  17 de  octubre, 
próximo. Por esto, es que solicito, Sr. Presidente, que 
este Proyecto de Declaración del Concejo en pleno, sea 
aprobado sobre tablas”.- Hace uso de la palabra, el 
Titular  del  Concejo  Municipal,  Sr.  Pablo  Pinotti 
(FPCyS-PS):  “Bien,  Concejal.  Así  que,  pongo a 
consideración, la aprobación  sobre tablas, del  punto 
5-a), que declara de “Interés Ciudadano”, las Jornadas 
de  Capacitación,  denominadas:  “Abordaje  de  la 
Discapacidad  Visual  Hacia  una  Inclusión  Plena”.- 
Aprobado.- Retoma el uso de la palabra, el Titular del 
Cuerpo Legislativo, Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): 
“Aprobado sobre tablas, continuamos”.- 6º) Proyecto de 
Ordenanza: presentado por el bloque de Concejales del 
(FPCyS-PS). Adhieren los Bloques del (FPCyS) y FPCyS-
PDP):  Por  Secretaría  se  da  lectura.-  Art.  1  º)  : 



                                             

Incorpórase,  como  Art. 5º  - bis) a  la  Ordenanza 
Municipal Nº 499/1985, el siguiente texto: “Artículo 5  º   
-   bis  )  :  A  criterio  del/a  Juez/a  de  Faltas,  podrán 
complementar o sustituirse las penas dispuestas en la 
presente, por servicios comunitarios.  Entiéndase por 
servicio  comunitario  a  las  prestaciones  de  carácter 
personal  no  remuneradas,  a  favor  de  instituciones 
públicas o de fin público, ubicadas dentro del ejido 
urbano  de  la  ciudad  de  Sunchales.  En  tal  sentido, 
podrán  disponerse  cualquiera  de  las  siguientes 
actividades: 1. Limpieza, pintura o restauración de los 
bienes públicos, propiedad del Municipio, que hubieren 
sido dañados por el infractor. 2. Limpieza, pintura o 
restauración  de  centros  públicos,  de  educación,  de 
salud, de asistencia social y/o servicios municipales. 
3. Realización  de  obras  de  limpieza,  jardinería, 
reforestación u ornamentación en lugares de uso común 
resguardados por  el  Municipio,  así como en aquellas 
instituciones o establecimientos educativos, de salud o 
de  asistencia  social,  debidamente  determinadas.  4. 
Dictado  de  charlas,  conferencias  o  talleres  en 
beneficio  de  la  comunidad,  las  que  pueden  estar 
relacionadas con la convivencia ciudadana, el bienestar 
social,  salud  pública,  protección  al  ambiente, 
orientación familiar, psicológica, jurídica y  otras 
análogas  que  correspondan  a  actividades  propias  del 
oficio, ocupación o profesión que realice el infractor. 
5. Participación en actividades de carácter artístico, 
cultural, deportivo, ecológico o turístico que promueva 
el Municipio,  así  como  aquellas relacionadas con el 
desarrollo social de los habitantes de nuestra ciudad”. 
Art. 2º) Incorpórase, como Art. 5º ter) a la Ordenanza 
Municipal Nº 499/1985 el siguiente texto: “ARTÍCULO 5  º   
ter  )  .- El/La Juez/a deberá establecer las actividades a 
realizar, así como los días, horas y lugares en que se 
llevarán  a  cabo  dichas  tareas,  las  cuales  deberán 
efectuarse  dentro  de  los  30  (treinta)  días  hábiles 
siguientes  al  dictado  de  la  sentencia.  Ante  el 
incumplimiento  en  tiempo  y/o  forma  del  servicio 
comunitario establecido como pena, se aplicará el doble 
de la pena inicialmente fijada”. Art. 3º) Incorpórase, 
como  Art. 5º cuater) a  la  Ordenanza  Municipal  Nº 
499/1985 el siguiente texto: “ARTÍCULO 5  º   cuater  )  .- Las 
actividades del Trabajo Comunitario, se llevarán a cabo 
en jornadas dentro de período distinto a las labores 
que representen la principal fuente de ingresos, para 
la subsistencia del infractor y de su familia, sin que 
puedan  exceder  de  la  jornada  extraordinaria 
determinada,  por  la  Ley  Nacional  del  Trabajo.  Por 
ningún motivo, el Trabajo Comunitario se desarrollará 
en forma que resulte degradante o humillante para el 
infractor, ni que implique un riesgo a la integridad 
física del  mismo”.  Art.  4º) Elévase al Departamento 
Ejecutivo Municipal para su promulgación, comuníquese, 
publíquese, archívese.- Sunchales, 29 de setiembre de 
2015.-  Finalizada  la  lectura,  pide  la  palabra  la 
Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): “Si, este Proyecto 
de  Ordenanza,  propone incorporar  tres  artículos  al 



                                             

Código de Faltas Municipal, del año 1985. Como es, un 
Código de Faltas que tiene sus años, ya carece de los 
institutos normativos más modernos y, básicamente, esta 
incorporación  de  artículos  tiene  que  ver,  con  la 
posibilidad  que,  desde  la  Justicia  de  Faltas 
incorporen, de forma complementaria o sustitutivas a 
las  multas  especificadas  en  el  Código  de  Faltas, 
prestaciones  personales,  llamadas  Servicios 
Comunitarios. Es decir, que los tres artículos que se 
incorporan,  refieren  a  este  tema.  El  primero  dice 
exactamente, que a criterio del Juez o Jueza de Faltas, 
se  podrán  complementar o sustituirse  las  penas,  por 
Servicios  Comunitarios.  Definiendo  al  Servicio 
Comunitario, como prestaciones de carácter personal no 
remuneradas, a favor de instituciones públicas o de fin 
público. Además, enumera una serie de actividades que, 
desde la Justicia de Faltas, se pueden considerar como 
tarea comunitaria.  Es decir, reitero, y me parece que 
este concepto es interesante, no es o la multa o el 
Servicio Comunitario, sino que podrían llegar a ser las 
dos  acciones,  si  la  Justicia  de  Faltas,  así  lo 
determina. Algunas de las tareas que se enumeran, que 
pueden ser otras,  por ejemplo, hablamos de limpieza, 
pintura, restauración de bienes públicos propiedad del 
Municipio, que hubieran sido dañados por el infractor, 
estas mismas tareas en otros centros, por ejemplo, de 
educación, de salud o de asistencia social, obras de 
limpieza, realización de obras de limpieza, jardinería, 
reforestación,  ornamentación  en  lugares  resguardados 
por el Municipio, o en instituciones o establecimientos 
educativos, de salud, dictado de charlas, conferencias 
o talleres, que correspondan a actividades propias de 
la  profesión  y/u ocupación, que  tenga  el  infractor. 
Participación  en  actividades  de  carácter  artístico, 
cultural,  deportivo,  ecológico,  turísticos, 
relacionadas con el desarrollo social de los habitantes 
de nuestra ciudad. Estas actividades a realizar, tanto 
como día, horas y lugares, serán definidos por la Jueza 
de Faltas, en nuestro caso, y deberán efectuarse dentro 
de los 30 días siguientes, al dictado de la sentencia y 
ante  el  incumplimiento  del  Servicio  Comunitario 
establecido,  se  aplicará  el  doble  de  la  pena, 
inicialmente  fijada.  Por  otro  lado  también,  el 
articulado sostiene, que las actividades se llevarán a 
cabo en jornadas, dentro de período distinto al de las 
labores,  que  representen  la  principal  fuente  de 
ingresos, para la subsistencia del infractor y de su 
familia.  A  su  vez, por  ningún  motivo,  el  Trabajo 
Comunitario  se  desarrollará  en  forma  que  resulte 
degradante  o  humillante  para  el  infractor,  ni  que 
implique un riesgo a la integridad física, del mismo. 
La idea general de este Proyecto, fue conversada con la 
Jueza  de  Faltas.  Por  ser este,  un Proyecto  de 
Ordenanza, voy  a  solicitar  su pase  a  Comisión  y, 
seguramente, ella será convocada, para dar sus aportes 
y  extender  su  mirada,  sobre  este  tema.  Hay  varias 
localidades,  que  hacen  uso  de  este  tipo  de  Tareas 
Comunitarias y creo, que es una herramienta que, desde 



                                             

el  Ejecutivo  Municipal  se  podrá  evaluar,  para 
implementar  a  futuro.  Así  que,  sin  otra  cuestión, 
mociono el  pase  a  Comisión,  de  este  Proyecto  de 
Ordenanza. Gracias,  Sr. Presidente”.- Hace uso de la 
palabra el Titular del Cuerpo Colegiado, Concejal Pablo 
Pinotti (FPCyS-PS): “Muy bien, Sra. Concejala. Así que, 
a consideración el pase a Comisión de este Proyecto de 
Ordenanza, recientemente fundamentado”.- Aprobado.- 7º) 
Proyecto  de  Ordenanza:  presentado  por  el  Concejal 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP). Adhieren los Concejales 
del  (FPCyS)  y  (FPCyS-PS):  Secretaría  procede  a  la 
lectura del mismo.- VISTO: La falta de iluminación en 
calle  Rafaela,  entre  Calles  Falucho  y  Orestes 
Remondino, y;  CONSIDERANDO:  Que  calle Rafaela en el 
trayecto  mencionado,  es  el  sector  que  actualmente 
carece de mejorado lumínico;Que en horas nocturnas, es 
una zona donde requiere de buena iluminación, como en 
los otros sectores de la arteria en cuestión; Que el 
tránsito  en  doble  sentido,  aumenta  los  riesgos  de 
accidentes en horas nocturnas; Que es posible realizar 
la obra de iluminación, respetando las características, 
que dicha arteria posee en todo su recorrido; Por lo 
expuesto,  el  Concejal  Horacio  Bertoglio  (FPCyS-PDP), 
con  la  adhesión  de  los  Concejales  Pablo  Pinotti  y 
Cecilia Ghione (FPCyS-PS) y Gonzalo Toselli (FPCyS), 
presentan el siguiente:PROYECTO DE ORDENANZA.- Art. 1º) 
Dispónese que el Departamento Ejecutivo Municipal, a 
través de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, 
instale los elementos de alumbrado necesarios, en calle 
Rafaela,  desde  calle  Orestes  Remondino  hasta  calle 
Falucho.- Art. 2º) Determínase que las características 
de los artefactos de iluminación, sean fijados con el 
mismo criterio que se utiliza en el resto de la arteria 
mencionada.-  Art. 3º) Impútanse las erogaciones, que 
demande  la  ejecución  de  la  presente,  a  la  partida 
específica, del Presupuesto Municipal vigente.-Art. 4º) 
Elévase al Departamento Ejecutivo Municipal, para su 
promulgación, comuníquese, publíquese, archívese y dése 
al R. de R. D. y O..- Sunchales, 29 de septiembre de 
2015.-  Finalizada la lectura,  solicita la palabra, el 
Concejal  Leandro  Migliori  (P.J.):  “Perdón,  por la 
interrupción, simplemente quiero manifestar que, desde 
el Bloque Justicialista,  vamos a adherir al Proyecto 
que fundamentará, el Concejal Horacio Bertoglio”.- Hace 
uso de la palabra, el Titular del Cuerpo Colegiado, 
Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien,  de acuerdo 
Concejal”.-  Pide  la  palabra,  el  Concejal  Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): “Muchas gracias, Concejales del 
Bloque  Justicialista.  Es  muy  sencillo  esto,  calle 
Rafaela que acaba de ser pavimentada, desde General Paz 
hasta Montalbetti, solamente no  se ha terminado esta 
tarea,  en  el  empalme  con  Montalbetti  y  en  calle 
Falucho.  Justamente,  sobre  calle  Falucho  tiene  unos 
pocos metros  que  van,  desde calle Orestes Remondino 
hasta  la  calle  Falucho,  que  acabo  de  mencionar, 
aproximadamente  50 metros,  es  el  ancho  de  las  tres 
manzanas, donde se está construyendo el Centro de Salud 
de Barrio Colón. La iluminación, es pre existente, es 



                                             

muy adecuada, en particular en el tramo que va, entre 
General Paz y Falucho, porque se agrega la iluminación 
propia de calle Rafaela, la de los loteos que están 
allí  y,  particularmente,  en  esos  metros  que  estoy 
refiriendo,  falta  una  columna  de  iluminación.  El 
proceso  a  seguir,  es  muy  sencillo,  en  la  parte 
resolutiva del Proyecto de Ordenanza dice:  Art. 1º) 
Dispónese, que el Departamento Ejecutivo Municipal, a 
través de la secretaría de Obras y Servicios Públicos, 
instale los elementos de alumbrado necesarios, en calle 
Rafaela  desde  Calle  Orestes  Raimondino  hasta  calle 
Falucho.  Aclaro,  desde  mi  punto  de  vista,  es 
simplemente  una  columna  de  iluminación,  con  su 
iluminaria,  obviamente  del  mismo  tipo  que  ya  tiene 
calle Rafaela, eso lo verá el Ejecutivo.- El Art. 2º), 
determina que las características de los artefactos de 
iluminación, sean fijados con el mismo criterio que se 
utilizó, en el resto de la arteria mencionada. El Art. 
3º), determina imputar las erogaciones, que demande la 
presente  a  la  partida  específica  del  presupuesto 
vigente.  El Art.  4º),  es  de forma. Dicho esto,  Sr. 
Presidente,  solicito un  cuarto  intermedio,  de  tal 
manera, que se pueda modificar, agregar, lo que fuere 
y, a posteriori la aprobación sobre tablas”.- Hace uso 
de  la  palabra,  el  Titular  del  Cuerpo  Deliberativo, 
Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien Concejal. Así 
que, a consideración el pase a un cuarto intermedio”.- 
Aprobado.- Finalizado el cuarto intermedio  y retomada 
la  sesión, pide  la  palabra,  el  Concejal  Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): “Agradeciendo al resto de los 
miembros  de  este  Cuerpo  Legislativo,  solicitar 
entonces, la aprobación  del presente proyecto”.-  Hace 
uso de la palabra, el Presidente del Concejo Municipal, 
Sr.  Pablo  Pinotti (FPCyS-PS):  “Bien,  pongo  a 
consideración,  la  aprobación  del  Proyecto, 
recientemente  fundamentado,  por  el  Concejal  Horacio 
Bertoglio”.- Aprobado.- Retoma el uso de la palabra, el 
Titular del Cuerpo Deliberativo, Concejal Pablo Pinotti 
(FPCyS-PS): “Aprobado,  por  unanimidad.  Pasamos  al 
último  punto  del  Orden  del  Día”.-  8º)  Proyecto  de 
Minuta  de  Comunicación: presentado por  el  Bloque  de 
Concejales  del  (P.J.):  Secretaría  da  lectura.-  El 
Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, solicita 
que  en  el  plazo  improrrogable  de  24  horas,  el 
Departamento  Ejecutivo  Municipal,  indique,  si  tienen 
proyectado  la  colocación  de  reductores  de  velocidad 
sobre  calle  Rafaela  entre  las  calle  Gral.  Paz  y 
Montalbetti, y en caso afirmativo definir los lugares 
donde  serán  instalados.-  Comuníquese,  publíquese, 
archívese.-  Sunchales,  29  de  setiembre  de  2015.- 
Finalizada  la  lectura,  pide la  palabra,  el  Concejal 
Leandro Migliori  (PJ): “Este es un Proyecto de Minuta 
de Comunicación sencillo y viene a colación, un poco, 
retomando el tema, que recientemente  ha comentado el 
Concejal  Horacio  Bertoglio.  Creo,  que  calle  Rafaela 
hoy,  con  la  pavimentación,  se  ha  tornado  una  calle 
troncal  de  la  ciudad,  la  cual  tiene  una  gran 
importancia.  Hoy  vemos que, desde  calle  General  Paz 



                                             

hasta  calle  Montalbetti,  prácticamente,  hay  muchas 
cuadras y esa pavimentación hoy no tiene, contemplado 
al menos, o elaborado, ningún reductor de velocidad. Lo 
que sí, la gente no tiene consciencia  y eso, se va a 
estar transformando,  en  poco  tiempo, en una hermosa 
pista de carrera. Así que, la idea con este Proyecto de 
Minuta  de  Comunicación,  es  sencilla.  Solicitarle  al 
Departamento Ejecutivo Municipal que nos informe, si 
tiene  proyectada  la  colocación  de  reductores  de 
velocidad, sobre calle Rafaela entre calles General Paz 
y Montalbetti y, en caso afirmativo, que definan cuáles 
son  los  lugares,  a  los  fines  de  que  nosotros,  lo 
estemos  evaluando,  caso  contrario,  haremos  una 
Ordenanza haciendo el petitorio correspondiente. Esto, 
si bien, es un Proyecto de Minuta de Comunicación del 
Bloque Justicialista,  pero  ha  sido una inquietud de 
varios vecinos de la zona, que nos han planteado, que 
ya  están  viendo  la  velocidad  en  la  que  van  los 
vehículos y con esto, quieren prever o evitar que se 
produzca  algún  accidente,  y  tengamos  que  lamentar 
alguna víctima. Así que, es un Proyecto sencillo, voy a 
solicitar  un  cuarto  intermedio,  para  ver  si  puedo 
lograr la adhesión del resto de los Concejales y que 
sea aprobado, en el día de la fecha, este Proyecto de 
Minuta de Comunicación. Gracias, Sr. Presidente”.- Hace 
uso de la palabra, el Titular del Cuerpo Deliberativo, 
Concejal Pablo  Pinotti  (FPCyS-PS):  “Bien,  Concejal. 
Está a consideración el pase a un cuarto intermedio”.- 
Aprobado.- Finalizado el cuarto intermedio y reanudada 
la  sesión, pide  la  palabra,  el  Concejal  Leandro 
Migliori (PJ): “Agradezco al resto de los Concejales el 
apoyo, que hemos recibido a este Proyecto de Minuta de 
Comunicación. Así que, voy a solicitar la aprobación 
del mismo”. Gracias, Sr. Presidente”.- Hace uso de la 
palabra  el  Titular  del  Cuerpo  Legislativo,  Concejal 
Pablo  Pinotti (FPCyS-PS):  “Bien,  así  que,  pongo a 
consideración, la aprobación del Proyecto de Minuta de 
Comunicación,  recientemente  fundamentado  por  el 
Concejal Leandro Migliori”.- Aprobado.-  Retoma el uso 
de la palabra, el Presidente del Concejo Municipal, Sr. 
Pablo  Pinotti (FPCyS-PS):  “Aprobado,  por  unanimidad. 
Siendo  las  diecinueve horas  veinte  minutos,  y 
agradeciendo a los presentes, en particular, saludos a 
los  Sres. Federico,  Agustín  y  Pedro,  que  nos 
acompañaron  en gran  parte  de  la  sesión,  doy por 
finalizada la sesión ordinaria, del día de la fecha”.- 

 
  


